

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Barcelona, un mes	1'00 (pta)
España, un mes	1'50
Extranjero, un mes	2'00
Idem un trimestre	3'00
Idem un semestre	5'00
Idem un año	10'00
España.—Paquetes de 30 ejemplares	1'00
Extranjero.—Idem	1'50

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

LA PAZ

Nota va y nota viene. Y es como siempre. Las cancelerias, la diplomacia secreta haciendo el juego del capitalismo, disponiendo de la suerte de los pueblos, llevándolos y trayéndolos ciegamente a la guerra, cuando la guerra la ven como buen negocio, y a la paz, cuando la guerra no resulta una buena operación comercial.

Del hecho que presenciáramos, se desprende indiscutiblemente la conclusión de que la clase obrera permanece todavía aherada a los prejuicios patrióticos y nacionalistas y no puede prescindir de sus funestos conductores, los Gobiernos, para determinar su actitud, la conducta lógica, concordante con sus particulares intereses de clase explotada, sometida a las condiciones opresoras de un régimen y una civilización contraria a la vida. Es triste, y es todo lo doloroso que se quiera, pero es preciso reconocer que se hace necesario insistir en la propaganda de los principios revolucionarios, organizar fuerzas y transformar mentalidades, con más actividad y perseverancia. Y ni aún así será suficiente. Hay otro aspecto del problema que exige más atención y más esfuerzo de inteligencia y que abordaremos con amplitud y extensión en otro artículo.

Nos referimos a la interpretación de los principios del internacionalismo de los revolucionarios sindicalistas y a la forma clara y sin ambigüedades con que debe ser hecha la propaganda para evitar vacilaciones y dudas, cuando no errores como los cometidos por «La Internacional» al estallar el conflicto europeo.

El nacionalismo económico y el nacionalismo político, que tienen en su esencia un fondo común, son dos bandos, divididos en dos bandos, decidirán o no la paz sin que se consulte para nada la voluntad de los pueblos; si es que los pueblos pueden tener voluntad en estas circunstancias; pero sino la voluntad al menos el deseo de esos pueblos, podría ser tenido en cuenta por quienes dirigen la manutención. Y no será eso. Los Gobiernos no serán nada entonces, porque un Gobierno dirige y gobierna pero no obedece.

ECOS

Uno de los últimos partes del Mariscal von Mackensen afirma que las tropas alemanas están realizando verdaderas hazañas por las lomas de la Dobruja.

Un periodista austriaco que cuenta como una de sus mayores glorias haber hablado cinco minutos con el aludido mariscal, refiere que éste le confesó que mientras los germanos continúan triunfantes por las lomas de Rumania, nadie en Alemania se cuidará de hablar seriamente de paz. Y preguntamos nosotros: ¿Ocurrirá lo mismo si en lugar de pelear los soldados en las lomas de este o de aquel país, lo hiciesen sobre los lomos de los que los llevan a la guerra?

Casi, casi que valdría la pena de probarlo, ¿no?

Para hombre cuco y habildoso, el señor Alba. No compromete la neutralidad de España ni a tres tirrotes. Invitado por un periodista, (que por lo visto debía ser el mismísimo testimonio en forma de chico), decir si era germanófilo o aliadófilo, contestó nuestro sin par ministro, que él no ocultaba sus simpatías por Francia, que admira la organización alemana y que adora la libertad inglesa.

Pato se llama ser un hombre verdaderamente neutral. Lo demás son pampalinas ¡que canastos! Ahora sólo falta que el señor Alba, en su deseo de no evidenciar animadversión por ninguno de los beligerantes y con el fin que ninguno de éstos se considere despreciado, termine sus declaraciones en una próxima entrevista, diciendo que leenamos la forma que tiene Rusia de derrotar a los ciudadanos y el salero demostrado por los Jóvenes Turcos para decapitar personas.

Que todo podría ser; no vayáis a creerlo lo contrario. La cuestión es demostrar ante el asombrado pueblo, la suprema habilidad de gobernar que Dios el diablillo ha dado a uno, para regir los destinos del país.

plazos y hacer creer a los tontos que tengo buen corazón.

Eugenio d'Ors—se nos dice—es el escritor más fecundo con que actualmente cuentan las letras catalanas. Repasa si no lo crees la colección de *La Veu de Catalunya*; lee los admirables *Glosaris* y te convencerás de la veracidad de cuanto digo.

Seguimos el consejo; hojeamos la colección de *La Veu* que por una asombrosa casualidad no se ha vendido todavía al trapero y en uno de sus números hallamos el siguiente microscópico Glosari:

OLOT

L'apètit Olot, que s'esponja a l'estiu en los fontanets plora i en los arbrados riu

—¿Qué te parece?—nos dice entusiasmado nuestro interlocutor.—Es todo un poema, ¿eh? Pero ¿continúa, continúa.

Al azar sacamos otra *Veu* que es precisamente la que corresponde al miércoles de esta semana y leemos el *Glosari* respectivo. Se titula: *Resolución de Año Nuevo* y empieza así: «Yo no siento envejecer mi alma; decía Octavio de Romeu...» Y el gran Xenius nos ofrece en diez líneas un fragmento de lo que Octavio de Romeu dijo en cierta ocasión sin poder de su propia cosecha más que estas cuatro profundísimas palabras: *decía Octavio de Romeu*.

Nuestro interlocutor continúa entusiasmándose y no nos dice que estas cuatro palabras son otro poema, por pura casualidad.

Por nuestra parte, desistimos de seguir investigando. Estamos convencidos de que a pesar de todo, Eugenio d'Ors es para los catalanistas el más fecundo de los literatos, aunque el mismo se empieze diariamente en hacerles ver lo contrario.

GONZALVI

A los Sindicatos, Grupos y Ateneos de Barcelona

Se os convoca a todos, a juntas y delegados, para la reunión de esta noche a las 9, que se celebrará en el Centro Obrero Mercaderes 25, primero.

Orden de discusión

- 1.º Nomenclamiento de mesa.
 - 2.º Discutir la dimisión del Comité.
 - 3.º Nomenclamiento de cargos.
 - 4.º Proposiciones generales.
- Esperamos que en bien de todos, nadie faltará a dicha reunión.—El Comité.

¡Eh, epl! ¡Atención, señores! ¡Ya han llegado!

¡Ya están aquí! Si señores. Los estereotipos aparecen otra vez en escena.

Hacia tiempo que se habian retirado ante el descrédito en que habian caído.

Pero ahora, creyéndolo todo pasado, vuelven a probar fortuna.

O son tontos o ha comido mucho... y perdonad la expresión.

Crean que la gente va a dejarse timar de nuevo con el ridiculo truco de los perdigones dinamitros y ¡allá va eso!

Antes era Barcelona el campo de operaciones de los terroristas... esos. Ahora se han ido con la música a otra parte y se han dejado caer como de un nido, en Zaragoza.

En dicha ciudad los compañeros metalúrgicos sostienen una huelga con sus explotadores, que ha llegado a acabar con la paciencia de estos.

¡Y ¡zas! la policía ha encontrado a un terrorista entre los huelguistas zaragozanos.

El compañero detenido y acusado de terrorista se llama Tomás Urra, al cual la policía le supones autor del lanzamiento de una bomba en el despacho del jefe de policía el día de la huelga general.

¡Estupendo! En dicho despacho, en la antecala o en el edificio ocupado por dicha Jefatura no había nadie cuando ocurrió el hecho? ¡El autor puede hacer tal cosa sin ser detenido!

¡Vamos, hombre! Un poquito más de cuidado al explicar las cosas.

Porque ni a la policía de la casa americana Keistone, confeccionadora de películas grotescas, le ocurre otro tanto.

Según la policía el detenido es anarquista. ¡Como no! Y dice que tomó parte en los sucesos de la semana sangrienta de Barcelona. ¡Re¡ojines! ¡De veras! Entonces ciertos son los toros. El obrero Urra niega las afirmaciones policíacas, pero no hay ni tía. Está perdido. En su casa se han encontrado tornillos; nada menos que aparecidos a los que tenía la bomba y una esfera de madera. ¡¡um! ¡mallo!, que apudo servir de molde para el aparato infernal de que se trata.

¡Pudo! Ya lo creo, como también para hacer una cafeteria rusa; como aquel aparato celebre encontrado en Poble de Lilet hace unos años y que luego resultó ser la esfera de un trasto para tostar café, por lo que de dicha aventura salió la policía más corrida que una mona.

Veremos como acaba este «affaire» policíaco de Zaragoza.

Peru nunca segundas partes fueron buenas, según reza el refrán, y la opinión ya no se deja conulgar con ruedas de molino.

Para acabar con los «terroristas» nosotros conocemos un remedio infalible experimentado en Londres.

Cuando hace años estaban de moda los truco terroristas y en todas las naciones se daban casos que proporcionaban sonantes provechos y resonantes éxitos a la policía, aparecieron abandonadas en ciertas calles londinenses varias bombas, denunciadoras sobre el jefe de la policía, de frustrados atentados de los terroristas.

La noticia causó grande emoción y el ministro a quien incumbía, tomó cartas en el asunto teniendo una ideal genial que dispuso el peligro.

Si andarse con rodeos destituyó al jefe de policía... y como solo en un lugar, según el dicho catalán, ya no se encontraron más bombas en las calles de Londres.

Los terroristas desaparecieron como por encanto. ¡Canario! ¡dirían... Cualquiera se atreva con un ministro semejante.

¡Porqué no se prueba en España el remedio que tanto éxito tuvo en Londres?

¿No es hora ya que se acabe con los manejos terroristas?

En Rusia ha caído un liberticida

En la Rusia de las grandes tiranías, en la Rusia de los horribles misterios y de los grandes crímenes de Estado, ha tenido actuación la tragedia uno de sus más...

En las encrucijadas de la política tenebrosa que se desliza entre las sombras de corredores, antecámaras y alcobas palaciegas, un hombre terrible, un victimario sórdido, hipócrita, brutal, corruptor de voluntades y falsificador de la religión, el monje Gregorio Rastuzin, ha encontrado el fin de sus días; ha tropezado, con un palmo de hierro justiciero que le ha perdido cuentas de los sufrimientos, de los dolores, de las iniquidades, de los horrores sin cuento que se ha hecho sufrir a un pueblo perseguido, tiranizado y torturado, arrastrado de cárcel en cárcel, antes de emprender la infame ruta siberiana, por victimarios sin entrañas, ensobrecidos por su poder y suggestionados por el tenebroso monje ajusticiado en Petrogrado.

Por su gran influencia, puesta al servicio de la reacción más oscura, sanguinaria y brutal, llegó a ser consejero íntimo de los poderosos de aquel país.

De zafio y grosero campesino nacido en un rincón de Siberia, ascendido hasta las grades imperiales para convertirse en uno de los más formidables enemigos del pueblo ruso, de la libertad y del bienestar de millones de criaturas.

De las alas esferas de la autocracia, ha salido el brazo vengador del pueblo.

¡Sobrecita compensación! La reacción ha perdido en Rusia uno de sus más formidables aliados.

¡Que le lloren sus parciales! ¡Que le lloren hasta derramar tantas lágrimas como por su culpa ha derramado el pueblo!

Obreros, leed, propagad "SOLIDARIDAD OBRERA"

El país de la roña y la miseria

Uno de estos días pasados en una calle de Madrid se cayó al suelo, desvanecido, un desgraciado transeunte.

Los que pasaban acudieron en auxilio del infeliz, recogiéndolo y sentándole en un portal.

Al volver en sí el accidentado contó a sus favorecedores una triste historia.

Habia llegado a Madrid enfermo de su pueblo con objeto de ingresar en un Hospital; no queriéndolo admitir en dicho establecimiento vióse obligado a recorrer las calles a la ventura, haciendo tres días que no comía cuando le ocurrió el suceso que relatamos.

Da asco vivir en un país como este en donde los Gobiernos recaudan cerca de 45 millones de pesetas sólo en el juego de la lotería y los pobres mueren de hambre por la calle.

La ira enciende el rostro de las personas decentes al considerar que aquí no prosperan más que los hipócritas, fariseos, beatos, explotadores, toreros, defraudadores, ladrones y sinvergüenzas.

Mientras los desposeídos enterman y caen desvanecidos por el desmayo del hambre, sobre el arroyo, los poderosos organizan trust escandalosos y compañías con capitales fabulosos para la construcción de proyectiles, fusiles y cañones.

Nuestro país es el de la roña y la miseria. ¡No será nunca el de las reivindicaciones justicias!

El negocio es el negocio y la guerra es también negocio

En «La Nación», diario monárquico que se publica en Madrid, leemos lo siguiente:

«... que optar entre dos cosas: honorifica la una, lucrativa la otra. Primer ministro del rey, o comerciante en contrabando de guerra. Lo que no es posible que el país consienta es que el conde de Romanones haga compatibles las dos cosas, como las está haciendo ahora. Lo que constituye un caso de cinismo es que nos pida que nos entreguemos confiados a su gestión, después de esta declaración, en que sus mismos defensores confiesan que las simultanea.»

De tal palo tal astilla, dice el refrán. La inmoralidad y el abuso son hijos putativos de la política y la explotación burguesa.

Para acabar con el mal fruto, hay que arrancar el tronco del árbol que lo produce.

Si no quieres polvo no vayas a la era; si no se quieren abusos hay que suprimir la sociedad burguesa que los genera.

Para muestra, ahí está ese botón, ese morrocotudo botón que presenta «La Nación».

Porque, digase lo que se quiera, el negocio siempre es el negocio, y después existe el negocio, la moralidad... ¡¡m'alegre de verle gdenos!

¡Viva el rumbo!

En un diario local aparece un anuncio que es todo un poema... un poema escrito por un sacamantecas.

Dice así el anuncio en cuestión: «Dar trabajo y diez pesetas semanales a hombre de probada honradez, intachable conducta e inmejorables referencias, de 14 a 50 años, para recados, cobradores, repartos y faenas.»

¡Y parda más!

¡Vaya una ganga en este tiempo de «baraturas» de las subsistencias!

No tan sólo el anunciante edifica trabajo, sino que encima da diez pesetas y ¡semanales nada menos!

¡Vaya un tiro rumboso!

Y como exigente, no es mucho, que digamos.

El afortunado mortal que pesque la bota no tendrá más obligación que hacer recados, cobros, repartos y... otras faenas.

Pero eso sí, ha de ser honrado, lo necesario para dejarse explotar manuscrito de intachable conducta para que la indignación no le incite a dar el nombre merecido al «generoso» patrón, y dar inmejorables referencias para que no se quepa duda alguna de que su alma de esclavo no será capaz ningún día de coger una estaca para darle unas pasadas a un explotador tan distinguido como el anunciante de marras.

LAMPARROS, LAYONBROS Y HOJALABROS

El interés de todo obrero amante de su clase es el velar por sus intereses primero, y al igual que procurar su mayor grado de ilustración en todas las cuestiones que le afectan para darles por sí solo la solución. Al electo creemos proporcionar una ocasión para poder dar satisfacción a todos los que, amantes de aprender, se aprestan a concurrir a las veladas donde se exponen temas de orientación evolutiva y progresiva producto de estudios y esfuerzos dignos de encomio, por hombres esforzados que brindan generoso el fruto de sus conocimientos en la tribuna para que de ellos, los oyentes saquen provechosa deducción.

Por lo tanto, os invitamos al acto que tendrá lugar hoy viernes, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Vista Alegre, 18, 1.º, donde el compañero Manuel Andreu desarrollará una conferencia bajo el siguiente tema: «Conferencia del Sindicato de Agua, Gas y Electricidad.»

Esperamos ver el interés vuestro haciendo acto de presencia en la misma. Salud.—LA JUNTA.

Crónicas agrícolas De viticultura

Observaciones sobre la poda

Algunos campesinos, compañeros de provincias, manifestaron a uno de mis amigos, que tuvo la fortuna de visitarlos en sus fuertes posiciones de combate, encerradas en su terraza, durante una excursión particular que hizo recientemente, me rogara de escribir algo sobre viticultura. Como yo le repuse que no era ingeniero agrónomo, ni solamente algo versado en dicha materia, sino algo práctico por haberme dedicado varios años al cultivo de la vid, insistió no obstante en que publicase «algo» particular en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, mi interpretación sobre condiciones de efectuar la poda. Lo intentaré con el concurso de mi experiencia práctica y de los escasísimos conocimientos técnicos que de agricultura poseo.

Para comenzar la poda, cualquiera que sea la comarca vinícola de que se trate, hay que aguardar la caída completa de las hojas, que implica también la madurez de los sarmientos.

Evitar en toda la medida de lo posible, que se hagan en los meses de fuertes heladas y en las mañanas y los días de escarcha, porque al seccionar el sarmiento, pudiese desgarrar las fibras de los futuros brazos.

La superficie seccionada, en vez de constituir, como se tiene por costumbre de hacerlo, un plano horizontal, debería, ser cortada y oblicua y longitudinalmente, en forma de embudo de flauta para permitir, que se escurra completamente el agua de lluvia, rocío, escarcha, nieve etc., allí detenidos, que pueden ocasionar la putrefacción de la médula. Limpiar bien el cuerpo de la cepa, diámetra y debajo, con agua, insecticidas y parasitarios, con el auxilio del corte falso, o dorso de las tijeras.

Generalmente se poda sobre la madera nueva. Salvo el caso en que por hallarse el pie, demasiado bajo, sobre el suelo, o alguno de los brazos, bajo el nivel de las testas de la cepa, que debese entonces en estos y otros casos, podar sobre viejo; ya se sabe que el podador, debe procurar dejar sólo para la fructificación, los brazos que puján verticales, sin extender ni estrechar la cuenca de la cepa, ni obstruir con brazos que converjan entre sí, hacia su centro.

Ordinariamente debe podarse dejando al descubierto dos yemas visibles y una llamada ciega, que reside postergado cerca del mismo arrancadero del sarmiento, y que no brota ni se desarrolla, mientras lo hacen normalmente las otras dos. Pero en los terrenos depresivos, que pueden cubrirse de lino o tierra arable, por efecto de desbordamientos de ríos, o por impulsión de corrientes de lluvias torrenciales, que transportan a veces capas de tierra o legamos de un espesor de varios centímetros, cubriéndose paulatinamente el pie de la cepa, es prudente dejar al menos tres y a veces cuatro yemas visibles, no constituyendo por otra parte, ninguna inconveniente de estrago orgánico, supuesto que sólo brotan y se desarrollan los dos yemas superiores.

El Barato

ofrece su PALACIO DEL CALZADO

a los representantes de los Reyes Magos

Zapatos gacela blancos	del 1 al 14 a Ptas. 3
Zapatos becerro color	1 14 3'25
Zapatos corte inglés, charol	17 23 2'50
Zapatos torciopelo	20 23 8
Zapatos Mercedes, color	27 29 5'75
Zapato inglés, dongola color	23 26 10
Polacas altas, para niña	28 34 7'75
Borceguis dongola, niño	23 27 7'25
Polacas escarpi extra	34 37 9'75
Zapatos charol muleski, bebé, a 80 céntimos	
Zapatos para muñecas a 10 céntimos	

NOTA. Para facilitar el perfeccionamiento de estos artículos EL BARATO estará abierto hoy hasta las 11 noche.

consecuencia de nuestro progreso mental. Esperando que no faltareis, os deseamos S. y E. S.

LA JUNTA

Sucesos

Arrollados por el tren

A las 10 de la noche fue auxiliado en el botiquín de la Estación de Francia por el médico de guardia, Antonio Royo Cuola de 43 años, de heridas en la barba, labio y frente, producidas al ser arrollado por el tren descendente de Matarró en el paso al nivel del puente de San Carlos.

—A las 8 y media de ayer mañana, el tren número 2171 de la Compañía del ferrocarril del Norte, descendente de Vich, arrolló en el momento de subir al tren, dejó en el cadáver en el lugar, al empleado de oficinas llamado Justo García de unos 50 años. El hecho tuvo lugar frente al Aparador de San Andrés. El juzgado de guardia ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción en el coche de la ambulancia al Hospital Clínico.

REUNIÓN GENERAL

que se celebrará en nuestro local social Luna, 14, a las diez de la mañana, el sábado día 6 del corriente. Compañeros, efectuando la colectividad e elevados vuestros mismos a la altura de las verdaderas generaciones conscientes.

Acudió al llamamiento de la Junta, no dejar que se vuelva otro lo que fue en el primer momento, que aceptar todos. Acudió, habido acto de presencia, discutido con altura de mira todo lo que afecta a la colectividad y demostró que nuestra organización es la

ULTIMA HORA

La campaña contra Martorell y sus secuaces I El mitin de anoche

En la jornada de la campaña emprendida contra la radiada brigada de socialismo y anarquismo, anoche celebró el tercer mitin en la Juventud Republicana del distrito quinto, organizado por los Sindicatos de Cifreñados y Arte Fabril de la Constancia.

Asistió al acto un número aconcurrido.

A la obra anterior el compañero Batista que preside, abrió el acto, diciendo que ambos Sindicatos no daban por terminada la campaña, hasta ver satisfechas sus aspiraciones.

Dice que las adhesiones a la campaña aumentan rápidamente.

Expone la necesidad de proseguir la campaña que el proletariado se dirige a matar a Martorell y disolver la brigada especial, por ser sus componentes los comunistas perturbadores de la opinión pública.

Seguidamente lee la palabra al compañero Luis Serra. Empezaba manifestando que los Sindicatos organizadores de la campaña, están satisfechos del éxito de la misma.

Puede a los periodistas, que sus intervenciones sean del relieve de la verdad.

La policía barcelonesa hace contra nosotros todo lo peor que pueda imaginarse. Para daros una idea de ello, os bastan los datos siguientes.

En el año 1914, Martorell fue el que aconsejó al gobernador Franco Rodríguez la aplicación de la dictadura para desahuciar la huelga textil de toda Cataluña.

A raíz de aquel hecho y otros sucesos, Martorell logró el regresante cargo de jefe de la brigada de socialismo y anarquismo.

Es la llegada ya a hora de tomar medidas para impedir los atropellos de Martorell y sus secuaces.

A la campaña deben unirse todos los que han sido víctimas de sus iras, pues hacer lo contrario, significará que están conformes con que Martorell siga cometiendo arbitrariedades.

En esta campaña, que ha sido iniciada en la Poble de Lilet, teniendo palabras de condenación para los autores de la misma.

Excusa los registros domiciliarios que hacen los subditos de Martorell, diciendo que a ellos debe ponerse coto, respondiendo ojo por ojo y diente por diente.

Jaime Roca expone que ellos patrocinan esta campaña, por entender que su misión no solo está reducida a pedir más jornal y menos jornada.

Queremos la dimisión del señor Suárez Inclán, por creer que no puede ser gobernador de una provincia que está entregado al Fomento del Trabajo Nacional.

Queremos también la disolución de la brigada de Martorell, porque ella es la culpable de la intranquilidad que continuamente asedia a la ciudad.

Y por último, queremos también la dimisión de Martorell, por ser el autor de todas las injustas represalias que han sido víctimas los trabajadores organizados.

En esta campaña, pues, pueden intervenir todos los elementos perjudicados por esta gatuza, por ser de reivindicación de los derechos de ciudadanía.

No extrañe a nadie la intervención de un abogado, por ser ello necesario desde el aspecto jurídico de la campaña.

Censura la subordinación del juzgado especial de huelgas, al señor Martorell. Ejecutado es un legado de escocote que le dieron por inútil como ministro.

Hace presente el inmenso trabajo que pesa sobre las juntas organizadoras de la campaña, haciendo hincapié de ello para requerir el concurso de todos los amantes de la libertad, de todos los atropellados por las hordas de Martorell.

Recue da el proceso de Monjuich y las hazas de la ronda de Tarbes, para demostrar que si todos no nos apretamos a la lucha contra la policía, a esta nuestra policía le ocurrirá una nueva represión política.

Emiliano Iglesias, dice que va a hablar del efecto que le han producido los discursos de los oradores anteriores.

Indica que todos han hablado con rectitud y ternura que no son conculcados, ellos quisieron su intervención en la campaña, por entender que nadie mejor que él, que está al corriente de todo cuanto sucede en ambos Sindicatos, con respecto a la gestión judicial. Cree que los Sindicatos de Cifreñados y Arte Fabril pueden estar satisfechos del éxito de la campaña.

Excita a ellos, para que no desistan de ella, a pesar de las críticas de los anarquistas, escudados con el taparrabos del Sindicalismo.

Y esto ocurre precisamente en los momentos que, los compañeros de ambos Sindicatos, saliendo de los obstáculos para arrollar a la brigada especial, en los momentos que más preciso se les hace el apoyo de los demás compañeros de lucha.

Peró a pesar de todo, ellos obtienen a la victoria, porque la razón les da la victoria, por lo que la razón les da la victoria.

No dividis, ni dividid a nadie. Si yo he de ser un obstáculo para la buena marcha de la campaña me retiraré voluntariamente. Pero pensad que en el momento que la campaña surte efecto, que está por disolverse, la brigada especial se dividirá en la virtud de levantar el espíritu de la opinión pública, que si en esta hora suprema abandonáis vuestros puestos, sois unos cobardes.

Termina parangonando la acción de Danton en la revolución de 1793, con la de los organizadores de este acto, diciéndoles que no les importen censuras que puedan recibir puesto que las generaciones venideras, les harán justicia.

José Roca, comienza exponiendo que en el acto de esta noche se verá precisado a hacer importantes aclaraciones.

Ruega a los presentes que nadie intente hacer manifestaciones de desagrado, puesto que están dispuestos a contestar a todo cuanto se les pregunte en la reunión general que se celebrará hoy por la noche.

Da amplias explicaciones del por-

que ha sido emprendida esta campaña contra la brigada de socialismo y anarquismo. Demuestra lo injusto que es su funcionamiento, puesto que los anarquistas, por ser más humanos, no necesitamos la coacción indigna de gente sin entrañas.

Que el señor Batista, que ha sido víctima de los continuos violenciosos de domicilios, electuados por Martorell y su cuadrilla, sin respecto ni consideraciones a nadie.

Por esto la hemos organizado, por este nosotros hemos tenido que hacer lo que no han hecho los demás organizamos obreros.

Dire que a raíz de la campaña, ya no se presentan en los actos los sujetos que integran la brigada de Martorell, ni el Mariñas que disparó cobardemente contra el presidente de los comitantes, ni el Santamaría que ofreció a los comitantes a un obrero para traicionar la huelga de la casa Rusca. Este es, el primer resultado que se ha obtenido en principio.

Toma parte en estos actos un abogado, sin que ellos sirvan para elevarse un pedestal, puesto que, los comitantes al frente de la Constancia y Cifreñados, no en vano tienen temperamento anarquista.

Si algún espectador toma simpatías por él, no será nuestra culpa.

Lo hacemos así, porque nosotros no nos atrevemos a tratar la cuestión bajo un aspecto jurídico.

Dice que como abogado están satisfechos de su conducta; como político ni de él, ni de nadie.

Dice que este es el último acto que realizan ambos Sindicatos contra la policía, por entregar la dirección de la campaña, a los Comités Confederales. No obstante, nuestro concurso moral y material, no faltará a ella.

Entiende que lo ocurrido en la última reunión de delegados, solo fue útil para devolver fuerza a la brigada. Y considera un desacierto lo del taparrabos del Sindicalismo, dicho por Iglesias, pues él en el Sindicato y en todas partes es anarquista.

Entiende que, al que se equivoca se le corre, no se le censura.

Entiende que, de momento damos por suspendida la campaña, entregándola a manos de los Comités Confederales. Si estos no hacen nada positivo, nosotros la volveremos a reanudar con el entusiasmo que la emprendimos.

Resume Batista. Después de agradecer la asistencia de todos los trabajadores, dice que si bien se ha protestado contra ellos, solicita del pueblo que juzgue los actos y apruebe su conducta si lo juzga oportuno y justo.

A continuación se da por terminado el acto a las once de la noche.

Por última vez Contestando a un controversista Por qué estoy en el Sindicato

(Conclusión)

Considerado el Sindicato como una síntesis de fuerza, donde el proletariado condensa su acción contra la sociedad apartando de su seno, si no queremos desvirtuar de la actuación emancipadora.

Considerado el Sindicato como una garantía para contrarrestar la organización sindical burguesa, todo individuo apartamiento de aquí, por parte de los esclavos del salario, es un perjuicio indirecto que recibe la burguesía consolidando su poder.

Considerando al Sindicato como simples reparador de las condiciones económicas de la vida, haciendo que se establezca el equilibrio para que el salario cubra las más apremiantes necesidades de la misma, entendemos que es lesivo para los productores el no estar integrados en aquel, ya que así, como consecuencia, se acepta la concepción económica de la burguesía.

Considerando posibles que el Sindicato se convirtiera en educador de las multitudes ignoras, queda demostrada la conveniencia de que todos los espíritus rebeldes y todos los que ansien mejores estados de justicia, coadyuven a la obra del Sindicato para que éste realice más pronto y fácilmente las facultades que le concede.

No demostrado por nadie, que la sola acción de un hombre haya consolidado el progreso material de los pueblos, creemos pueril afirmar, que la acción común es indispensable cuando se trata de realizar los nuevos ideales de tiempo y la necesidad aconseje a la conciencia colectiva mantener.

Por lo expuesto, queda demostrada la conveniencia de pertenecer al Sindicato.

Par que soy sindicalista

Considero al sindicalismo demostrado, como la mera consecuencia de la acción sindical.

La palabra sindicalismo, no es más que la generalización de ciertos procedimientos especiales de huelgas, al señor Martorell y sus secuaces.

Si al contrario, se trata de tierras descampadas por los efectos de la sequía, entonces se debe proceder contrariamente, podando corto, dejando una yema y la cumbre a fin de que la copa no se desmenuce por el crecimiento debido a los muchos años de poda, y quedase así expuesto a los zarzajos del vendaval.

Lo mismo debe observarse en los vidales de las costaneras o situados en las faldas de colinas y montañas, expuestos a los mismos inconvenientes y generalmente, escasamente alimentados por la carencia de tierra arable y de elementos orgánicos constitutivos.

(Continuará)—J. BARTHE

En Castro del Río UNA HUELGA INESPERADA Y UN TRIUNFO

Los obreros campesinos de Castro del Río, han demostrado una vez más la fraternidad que actualmente los une.

El día 27 del próximo pasado Diciembre, los obreros que integran el granito de campesinos y muy especialmente el de olivereros, seopusieron hacer una pequeña reclamación de sueldo a sus patronos, que fue considerado por estos «señores» como el mayor de los desprecios.

Al siguiente día, y en vista de la detención por parte de la burguesía oliverera que hizo caso del requerimiento de ciertos «señores», que con barba y otros con bigote, quisieron sostener el ya decadente derech feudal; los obreros, muy rebelde que nunca por haber desaparecido ellos la ingrencia política que los desuena y alaba de su reivindicación, declararon la huelga general al mencionado gremio.

El día 28 por la noche, dióse un mitin en el local social, donde después de poner de manifiesto todo cuanto concierne a una huelga de esta naturaleza, fue nombrada la comisión organizadora, que ya se reunía en el mencionado gremio.

Los días transcurrieron sin que la Comisión de huelga pudiera entrevistarse con los patronos olivereros, pues, estos «señores» no querían que se rozara con la de los obreros, y así y mal, proterrida, (según ellos) bien temieron quedar en ridículo al discutir las bases pre-entadas por los obreros, consistente en un real aumento en el sueldo de la mujer, y otro real en el sueldo del hombre durante la actual recolección de la aceituna.

El pueblo, que cada día iba aumentando su peculiar rebeldía, propuso se hacer la huelga extensiva, si para el día 31 no cesaban los «señores» patronos, a las peticiones hechas en la huelga correctiva.

El alcalde, que esta ocasión ha sabido interpretar las leyes, y poner de parte de la justicia toca extraña en el país que vivimos, al ver que la huelga tomaba caracteres alarmantes, requirió a patronos y obreros, para que cesaran de la primera lucha iniciada en esta etapa entre el capital y el trabajo.

La unión de los organismos más importantes de España ha extendido su ramificación por toda la nación, consolidando las fuerzas obreras y alejados del proletariado español, la negra discordia que los desunía.

Si la burguesía se obstina en sostener el actual estado de cosas, el proletariado mundial debe reunirse y unificar sus fuerzas para conquistar de un golpe, de una sola vez, lo que la burguesía inhumana y recalcitrante no quiere ceder, paso a paso.

En la sociedad actual, todo evoluciona, todo... menos la burguesía de Castro, que es el prototipo de la reacción.

—El Corresponsal, Antonio Pérez Roca.

A los Fundidores en Hierro de Barcelona

Compañeros, salud!

La casa Fernando Sans (antes Magre) se ha lanzado a la huelga.

La actitud de estos compañeros es por demás justificada; el individuo, que tan agrosamiento, decretó en contra de nuestros compañeros delegado y recaudador en el tribunal industrial, ha vuelto a trabajar a la casa indicada.

El delegado de la casa, de común acuerdo con la casa, insinuó al burgués la necesidad de que abandonara el trabajo tan ruin individuo.

El burgués Sans, aconsejado de un defensor de laxante sede, se escri-

de la conciencia y amar, lo verdadero para ser profundamente sinceros, es ser anarquista.

El progreso total de la Humanidad tiende a liberar al individuo de toda tiranía; no hay sólo la tiranía de la religión, del estado, de la multitud, de la burguesía... hay también la tiranía de la ignorancia, de las bajas pasiones, de la bestialidad en forma humana; luchar contra todo ello es ser anarquista.

Ser una potencia mundial y físicamente para que nuestra voluntad sea fecunda y creadora en ejemplares acciones humanas; es ser anarquista.

Salvarse de las innobles pasiones; estar por encima de calculadas adulaciones y no respetar los hipócritas convencionalismos, es ser anarquista.

Porque trato de conformar mi conducta a lo trascrito, soy anarquista.

ALMA ROJA

NOTICIAS

El próximo miércoles, día 10 del corriente, se celebrará en el Ateneo Enciclopédico Popular, organizada por la Sección de Literatura y Bellas Artes, del mismo, una «velada dedicada al doctor Torres y Bages, habiendo sido confiada a don Santiago Valentín y Camp.

Curso de francés.—Este curso queda definitivamente abierto. Las clases tendrán lugar los lunes, miércoles y viernes (Centro Mercaderes) de las nueve a las 10 y media de la noche.

Viernes a las ocho y media última reunión de cuantos participan en el y de los que quieren enterarse sobre el mismo.

Se ruega a los compañeros que sean puntuales.

OFICIAL

Exposición de Barcelona Junta Directiva

Se abre concurso para adjudicar las obras de excavación de mil hoyos en el Paseo Central de la Exposición, destinados a la plantación de arbolado, bajo el presupuesto de 5.000 pesetas, con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en las oficinas del Certamen (Pabellón Regio Parque), admitiéndose proposiciones hasta el día 12 de los corrientes, a las 12 doce de la mañana.—Barcelona 4 de Enero de 1917.—El Secretario de la Junta.

Exposición de Barcelona Junta Directiva

Se abre concurso para la apertura de zanjas, destinadas a la colocación de tubería, en el Paseo Central de la Exposición, desde la caseta depósito de aguas hasta la carretera del Castillo, con sujeción al proyecto y pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en las oficinas del Certamen (Pabellón Regio Parque). El presupuesto de la obra es de 5.721'50 pesetas, pudiendo presentarse proposiciones hasta el día 12 de los corrientes, a las 12 de la mañana.—Barcelona 4 de Enero de 1917.—El Secretario de la Junta.

Exposición de Barcelona Junta Directiva

Se abre concurso para la adjudicación de las obras de explanación de la zona baja de la Exposición, con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en las oficinas del Certamen (Pabellón Regio Parque), bajo el presupuesto de 50.000'47 pesetas, pudiendo presentarse proposiciones hasta el día 12 de los corrientes, a las 12 de la mañana.—Barcelona 4 de Enero de 1917.—El Secretario de la Junta.

Telegramas y Telefonemas

De Madrid

El Gobierno civil de Barcelona

Aunque el ministro de la Gobernación guarda gran reserva acerca de cuanto se refiere al Gobierno civil de Barcelona, es público que se viene realizando por el gobierno gestiones relacionadas con dicho asunto, y algún periódico da cuenta de ofrecimientos hechos a personas, que no han sido aceptados.

Exposición

Esta tarde han quedado definitivamente instalados los cuadros de la Exposición Artística organizada por el semanario «España», con obras de artistas españoles y franceses. La inauguración oficial se celebrará mañana.

La estufa de Correas

Siguen las detenciones

En virtud de un auto dictado por el juzgado instructor del proceso de la estufa en Correas, ha sido detenido y puesto a su disposición, completamente incomunicado, un individuo llamado Teledano de la Torres, que ingresó esta mañana en los calabozos del juzgado de guardia.

También en los mismos calabozos tuvo ingreso otro individuo que ha sido detenido por este suceso.

El rey a Barcelona

Afirma un diario de la mañana que el próximo domingo, 7, se efectuará el viaje proyectado a Barcelona, don Alfonso, añadiendo que para dicha fecha se habrá posesionado nuevamente del Gobierno civil el señor Suárez Inclán.

Inundaciones

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho del gobernador de Ormeño participando que según comunica el alcalde de Valdeorras, las aguas del río Sil han inundado la vega y algunas casas del pueblo, causando el hundimiento de cinco bodegas.

De Provincias

La cuestión de los consumos

Manresa. 4.—Anoche fueron derribadas en Artés las puertas del edificio habilitado para fletado de consumos, incendiando el pueblo las casillas de venta de carne instaladas en la plaza Mayor.

Esta mañana se celebró un mitin en un café de la localidad, acordándose pedir la dimisión del Ayuntamiento. El vecindario se dirigió a las Casas Consistoriales, con el fin de cumplimentar en el acuerdo. El alcalde recibió a una comisión de manifestantes, exhortándole a disponer su actitud, en aras de la tranquilidad de la población, y a los comerciantes a que abrieran sus establecimientos, que permanecen cerrados desde ayer.

Identicas indicaciones hizo a los obreros de la fábrica de los señores Brenguer. Añadió que el Ayuntamiento, considerando que fracasado en su intento de arbitrar recursos para nivelar los presupuestos, había enviado su dimisión al gobernador y esperaba la llegada de un delegado de dicha autoridad. Comerciantes y obreros desatendieron las recomendaciones del alcalde, continuando cerradas todas las tiendas y paralizadas los trabajos de la fábrica. Los obreros se reunieron esta tarde, acordando asociarse. Los guardas de consumos han desaparecido, atomizados por la pedrada de ayer.

Esta tarde llegaron doce individuos de la guardia civil montada, al mando de un teniente.

Huelga de albañiles

Tarrega. 4.—Se han declarado en huelga los albañiles por negarse los patronos a concederles aumento de sueldo. Hasta ahora han sido inútiles las gestiones efectuadas para buscar una fórmula de arreglo.

Llegada de huevos

Chaqueo de huevos

Cádiz. 4.—Han llegado centenares de cajas de huevos procedentes de Marruecos, vendiéndose también al precio normal. Se espera más abastecimiento de huevos de Larache, a donde marchó un buque con objeto de recogerlos.

El vapor italiano «Amelia» Campeo que salía de este día, tuvo una colisión con el vapor portugués «Alas», resultando con averías.

Huelga de tramvías

Zaragoza. 4.—La huelga de tramvías continúa en igual estado.

Como los obreros han visto que esto es una venganza de los burgueses, no quieren aceptar estas bases, con lo cual por culpa de la Central «Papelera» el asunto está peor que nunca.

La piratería moderna

Coruña. 4.—Un submarino alemán hundió el día 1.º a la altura de Cabo Villano, a unas 115 millas de la costa al vapor griego «Gripipos», de 5.000 toneladas. Procedía de Buenos Aires con cargamento de maíz, destinado a Bilbao.

El vapor pesquero «San José» recogió y condujo a Cabeira 11 tripulantes. Se ignora la suerte de otros 13, entre los cuales está el capitán. Ferral. 4.—A la playa de Cobian llegaron en un bote 3 tripulantes del vapor griego «Ciripos». Permanecieron en el mar más de 40 horas.

Las subsistencias

Se está efectuando la descarga de un vapor que trae 4.000 toneladas de trigo consignado a cuatro comerciantes de esta plaza. La Junta de subsistencias espera que con este cargamento se evitara el aumento de los precios de las harinas aunque la opinión general supone que será nuevamente burrada. Ha terminado la sesión celebrada por la Junta provincial de Subsistencias.

La nota oficiosa facilitada se limita a decir que prosigue el estudio de las diversas cuestiones planteadas.

Huelga pendiente

Murcia.—Continúa sin solucionarse la huelga de panaderos en distintos puntos de la región. El pan elaborado por los militares no es suficiente para abastecer a la población. Se ha publicado una hoja por la Federación de las Sociedades obreras, en contra de los patronos.

Barco español hundido

Cádiz.—Ha caído pesosa impresión la noticia del hundimiento del vapor español «Alayón». El ataque lo perpetró un submarino alemán. El «Alayón» se dirigía a Barcelona desde Newcastle.

Huelga seleccionada

Gijón.—Ha quedado selccionada la huelga que mantienen los agricultores, mediante el abono por el Ayuntamiento de cinco céntimos sobre la tasa de 54 acordada por la Junta local de Subsistencias, para la leche. El aumento regirá este mes, pues, en febrero aumentará la producción de la leche y los campesinos venderán ese producto al precio de tasa.

Del gran crimen

De procedencia aliada

Una visita a Dover

Algunos periodistas ingleses fueron recientemente invitados por el Almirantazgo a visitar Dover, y permanecieron durante una noche en el mar a bordo de varios buques de la flota de torpederos encargados de la vigilancia en el Canal. El correspondiente del «Times», de Londres se encontraba en un destructor y describe del siguiente modo nuestro servicio de vigilancia. Los destructores cruzaban velozmente de un lado a otro. El frío era intenso, grandes olas pasaban sobre el puente. Todos estaban alerta, en virtud de la proximidad de la noche. Los artilleros hacían ejercicios y los torpedos fueron colocados en sus puestos. Cuando los periodistas regresaron al puerto, vieron que sobre la ciudad volaban toda clase de aviones. Al estar distinguiendo al mismo tiempo unos cigarrillos.

El vicealmirantazgo Bacon participa en su informe del 29 de Diciembre que más de 21.000 buques mercantes, aparte de los buques de guerra y auxiliares, pasaron por el radio de vigilancia de nuestras patrullas en menos de 6 meses. De ellos menos de 1 por 100 fué hundido o averiado por el enemigo.

Peró ninguna descripción puede sugerir la árdua tarea y penosa vida de los encargados de este servicio. Los periodistas visitaron, además, el aeródromo y el arsenal de los submarinos.

Resoluciones

Marsella.—La colonia griega de Marsella votó ayer definitivamente en una sesión solemne dos resoluciones: La primera declarando al rey Constantino destronado por traición a su

pals adoptivo y por haber violado su juramento constitucional. La segunda, pidiendo a las naciones protectoras en reconocer el Gobierno de Vepizelos.

Parte oficial rusa

Poldhu. 3.—El comunicado oficial ruso de esta tarde anuncia que en la frontera de Moldavia el adversario pronunció dos ataques en el sector entre las poblaciones de Kotumba y Sulcha y más al sur de esta última, siendo rechazada en todos los puntos. En esta región los rusos recuperaron una parte de las trincheras perdidas el lunes pasado y también una de las alturas abandonadas el mismo día.

En la Dobruja, el enemigo realizó varios ataques en la región de Macin. Fue rechazado y tuvo que retirarse apresuradamente.

De procedencia austro-alemana

Tumultos en Moscú

Nauen (Alemania). 4.—De Rusia llegaron noticias de los tumultos en Moscú, el jueves pasado en Moscú.

Dicen los periódicos de Moscú que debido a la censura no pueden publicar nada sobre los terribles acontecimientos de los últimos días. También se ha prohibido a la Prensa de Moscú reproducir los numerosos bandos de la policía.

No obstante, se ha llegado a saber que los muertos del jueves pasan de cien. La policía quiso emplear el ejército, pero los soldados engrasaron las

filas de los amotinados de modo que hubo de desistir de su ayuda. De ser verdaderos los rumores, se encontrarían encerrados el alcalde de Moscú, Tschelnakow y el presidente de los Zimstovs, duque Larrow.

Más sobre los desórdenes

Nauen (Alemania). 4.—La magnitud de los desórdenes de Moscú lo demuestra que en la Duma se haya exigido que el Gobierno de inmediato explicaciones sobre los sucesos.

Se convocó una sesión secreta, donde habló el diputado socialista Galen. La asociación de los Zimstovs de Moscú quiso, a pesar de la prohibición de la policía, celebrar una asamblea, pero encontró el edificio ocupado por la policía, y al querer principiar la reunión, arrancaron de las tribunas a los oradores, a pesar de su resistencia.

Los Zimstovs se dirigieron a una habitación particular donde formularon una protesta contra la insostenible situación política y contra el gobierno de Treppoff.

Alcalde multado

Poldhu. 8.—El alcalde de Amberes ha sido multado en 10.000 francos por haberse negado a entregar a las autoridades alemanas las listas de las personas sin trabajo.

Ruque de guerra hundido

Nauen (Alemania). 4.—La «Zuercher Post» comunica que el buque de línea francesa «Yerité», de 14.900 toneladas, ha sido torpedeado por un submarino alemán cerca de Malta, donde se encuentra ahora con graves averías.

Un aviso

Comunicamos al compañero Oddes Barthelemy, que pasó cuanto antes por la secretaría del Sindicato para enterarle de un asunto que le interesa. Lo propio decimos al compañero Oddes Jean.

Agradeceremos las noticias que se nos puedan dar respecto al paradero de Oddes Barthelemy.

Lo que hace Estebe

Todos sabemos que Estebe es el patrono más inhumano que hemos conocido.

En esta lucha ha patentado una vez más sus instintos salvajes, poniendo en juego recursos criminales para vencerlos.

Hemos sabido que este señor, inspirado por la más perversa intención, visita, unas veces personalmente y otra por conducto de Amadas, a los huelguistas en presencia de la familia y les invita a secundar el trabajo, haciendo resaltar que si sus hijos caen en miseria, es porque quieren.

Cuando la entrevista con el huelguista sale fallida, no por esto desmaya Estebe y busca ocasión para sobornar a la esposa y le habla en nombre de los hijos, de las necesidades y les promete el oro y el moro si logran que el esposo traicione, nuestra causa.

Estebe reproduce la escena de la serpiente con Eva, para hacer pecar a Adán. Este jesuita aprovecha todos los recursos, todas las necesidades y flaquezas humanas, para convertir a hombres honrados en traidores.

Proceder es estar que no debemos olvidar, tomar el desquite cuando la ocasión nos sea propicia.

En cuanto a Amadas nos hemos jurado arrancarle... los galanes. No se le olvide esto, señor Estebe, y a ti tampoco, imbécil Amadas.

¿El somatén sobre las armas?

A última hora nos informamos que unos compañeros que paseaban por las inmediaciones del taller que Mirannu tiene establecido en las afueras de Sarriá, ha sido detenido y apellidado para él los por individuos del somatén.

Los otros, al verse atropellados tan inicuamente, han huido, siendo atropellados por los consumidores que, a lo que parece, estaban de acuerdo con el somatén.

Careamos de más noticias, pero nos informamos que [Caray con el somatén! Seguramente estos individuos trabajan 18 horas cada día.—El Comité.]

Acción Sindical

A los trabajadores de la fábrica Rovitalla y Compañía, de Sarriá.

Compañeros, salud. Por fin, habéis abierto los ojos a la razón, os disponéis a luchar por vuestra dignidad y vuestro derecho a la vida.

Empujados por la gravedad de las circunstancias a causa del continuo aumento de las subsistencias, os habéis decidido a pedir a vuestra explotación burguesa un sueldo de cinco céntimos por hora, a nuestro mesquin jornal.

Pensad que la situación de la clase trabajadora en general es una gravedad extraordinaria y que la vuestra es totalmente insostenible.

Por las ocho horas

La huelga de ebanistas

En el Sindicato en lucha

Obros son amores y no buenas razones, como reza el refrán, hanrabanse dicho los combativos tapiceros de Barcelona; y acompañando los actos a las palabras, nos entregan a por socorro de los huelguistas 500 pesetas, amén de las muchas que semanalmente tienen entregadas. Muy bien, amigos.

Las obtusas inteligencias patronales, cuyos destellos únicamente fulgorean estimuladas por el brillo del metal; que tienen el corazón allí donde tienen enclavada la caja de caudales; que no conciben cómo los obreros puedan pasar una semana faltando el salario que les asignan para que puedan difícilmente reponer sus gastadas energías; que con el resultado de su intranquilidad a las irías dentelladas del hambre y del desahucio, todo, en fin, todo el ferrage de, positivismo estúpido, sin pizca de idealidad, como conciben los burgueses las luchas obreras, debería quedar pulverizado delante de la gallarda actitud de solidaridad adoptada por los compañeros tapiceros de Barcelona.

Si desdiciendo nosotros del terreno idealístico en que están colocadas nuestras altruistas reclamaciones, llegáremos a la fer de tierra rastreando nuestras condiciones reivindicadoras por el censofo fango del tanto por ciento y del amor al dinero, considerando como único factor para la lucha contra la burguesía; a buen seguro que también arrancaríamos esta vez a los patronos la jornada de ocho horas.

La huelga de ebanistas ha logrado interesar a toda la clase obrera española, y no tiene nada de particular por este motivo que acudan materialmente en nuestro apoyo todas o casi todas las organizaciones obreras de resistencia al capital, seguros de que nuestra victoria repercutirá majestuosamente en sus determinaciones emancipadoras.

Estos factores de lucha, puramente solidarios, con que contamos los obreros ebanistas, han pasado completamente desapercibidos para la insatiable burguesía del mueble catalán, que, por todas las burguesías, alimenta su esperanza de victoria final en el hambre y la inanición de sus esclavos.

De torpezas en torpezas, de desilusión en desilusión, únicamente se concibe la torpezas patronal, más que enclavada en la vesania de sus pasiones imperialistas, arrojada tal vez por algún desaprensivo que ha encontrado la manera de enriquecerse mercantilizando su candidez y estulticia.

Laboremos por nuestra emancipación, compañeros, que al labrar el pedestal de nuestra dignidad, contribuiremos decididamente al bienestar y respeto de todos los obreros del mundo.

Seamos solidarios en todos nuestros actos; ahí está la salvación. ¡Vivan las ocho horas!—El Comité.

Ya se tambalean

Cabizbajos y cariacontecidos andan por ahí los patronos que aún no han entrado en razón, los que no han aceptado nuestra demanda, no. No pensaron ellos encontrar en nosotros tan heroica resistencia, y además contaban con la venida a esta capital del jefe del Estado para el 15 del pasado Noviembre, y para tal día la huelga de los ebanistas, según sus cálculos, estaría solucionado, más para dicha fecha no nos resultó, y como que se aplazó hasta el 20 de dicho mes la venida del Rey a Barcelona, abrieron el pecho a la esperanza pensando que para dicho día se solucionarían el conflicto, tampoco el segundo cálculo les dio resultado, y como consecuencia divagaron unos días, hasta que cayeron en la cuenta que para el día 18 de Diciembre tendría efecto el paro general. En esta conjuntura cifrabn nuestra derrota, tanto, que el patrono Valls afirmó a un amigo mío, que el 19 todos iríamos mediosos y cabizbajos al redil, a trabajar. «Esperanza fallida! Ilusión que se esfumo como otras tantas! A una causa fortuita, al azar, fan nuestra derrota, no sabemos si ahora la aguardan de un terremoto, o de un eclipse de sol; la Junta del Colegio de Arteses en ebanistería ha fracasado ya, no sabemos conque subterfugios se sostiene, pero a la hora de ahora saben ya que por haberse en el todo punto imposible el vencerlos, y por falta de decisión y energía de nuestra parte, aún es más imposible.

Agradécidos debemos estarles, pues han dado margen a que el pueblo obrero haya tenido ocasión de contemplarlos tal como somos, irreducibles.

Los equilibrios que están haciendo dichos señores, son peligrosos; el edificio que se bambolea no tarda en venirse abajo, y ellos no se bambolean, si no que se tambalean, tanto, que por más puntales que pongan, caerá, si caerá esta muralla china que tras la cual pudieran resistir dos comatos de huelga, sino, al tiempo.— Un huelguista.

[Esta policía]

Los atropellos policíacos de que son víctimas los huelguistas desde las mañanas tomando cada día tal incremento, que se hacen de todo punto inguantable.

Ayer mañana, en la calle de Aragón, frente al taller de Juan Pons, los guardas de seguridad números 91 y 45, cometieron la gallarda de entrar con los revólvers y dos compañeros, diciéndoles que dispararan sobre ellos si no se marchaban de aquellas inmediaciones.

Como los compañeros se negaron a marcharse, los valientes guardas aprovechando la oportunidad de que estaban ya en posición, les propusieron, que se les llevaran presos.

Una vez en la detención, después de cometerlos a un inauso interrogatorio y tenerlos algún tiempo detenidos, los pusieron en libertad.

